

Brigitte, au volant de sa DS depuis plus de cinquante ans

Oui, les hommes acceptent de confier le volant de leur voiture de collection à la gent féminine, même si elle est encore rare au sein du club IDéale DS Lorraine. Brigitte ne boude pas son plaisir au volant de sa DS, une ID 19 de 1964. La voiture a même servi de carrosse à son mariage il y a quelques décennies.

Ce dimanche 19 juillet, sur le parvis de la mairie de Saint-Avold, une quinzaine de voitures anciennes de marque Citroën dont une dizaine de DS, se sont retrouvées pour partir dans un même cortège sur les routes de campagne du pays bouzonvillois et boulageois. Brigitte Tricot et son mari Jean-Marc ne voulaient manquer ce rendez-vous pour rien au monde, impatients de retrouver leurs amis membres du club cher à Michel Fabriol, IDéale DS Lorraine.

Le couple messin partage toujours ses sorties bucoliques à bord de son ID 19 blanche de 1964, immatriculée dans le Nord. « C'est la voiture de mon beau-père, fait savoir la retraitée. Je la roulais déjà de son vivant. Mon mari et moi l'avons ensuite récupérée pour le plaisir et pour qu'elle reste dans



Brigitte Tricot conduit la DS de son beau-père depuis plus de cinquante ans. Elle regrette qu'il n'y ait pas plus de femmes du club qui prennent le volant comme elle. Par peur ? Par refus du mari ? Photo RL/Daniel GUFFANTI

la famille. Nous en avons une deuxième, une DS 21 injection de 1972 en cours de rénovation. »

« C'était la voiture de notre mariage »

Mais la Citroën de beau-papa a une saveur particulière : « C'était la voiture en tête de cortège de notre mariage. Mon époux et moi étions assis sur la banquette arrière et Marc, mon beau-père nous conduisait. » Si Brigitte ne s'intéresse pas à

la mécanique et n'a jamais mis les mains dans le cambouis, elle apprécie le confort et la facilité de conduite « avec direction assistée ». « C'est dommage qu'elle manque de puissance avec seulement 66 chevaux sous le capot. Elle n'aime pas beaucoup les côtes ! »

Un handicap vite oublié lorsque le cortège de DS (et de voitures anciennes Citroën et d'autres marques) s'élance depuis le parking de l'hôtel de ville. Il est un

peu plus de 10 h. Brigitte rejoint d'office la place du chauffeur. « Habituellement, c'est moi qui roule à l'aller et ma femme au retour, sourit Jean-Marc. Sauf qu'aujourd'hui, je n'ai pas le choix. J'ai oublié mes papiers et mon permis de conduire à la maison ! »

Odile BOUTSERIN

D'autres photos sur notre site internet www.republicain-lorrain.fr

LA R16 DU MAIRE



Le nouveau maire de Saint-Avold, René Steiner, est aussi un fan de voitures anciennes.

Photo RL/Daniel GUFFANTI

Intéressé par les voitures anciennes (il possède une R16 de 1973 et une Matra Simca Bagheera de 1977), le nouveau maire de Saint-Avold René Steiner ne pouvait pas rester indifférent à la visite des membres d'IDéale DS Lorraine dans son fief.

Le président Michel Fabriol a témoigné sa reconnaissance en lui offrant l'insigne de l'association à apposer sur la calandre de sa Renault. « Il y a quinze ans, j'ai aussi restauré une 2 CV », a indiqué le premier magistrat.

Son adjoint Pascal Helfenstein est ravi aussi d'être là, lui qui a soutenu et encouragé ce « dynamique club » à organiser le fameux « bouchon » de fin avril à Saint-Avold ces deux dernières années. « J'aimerais aussi qu'IDéale DS vienne dans les maisons de retraite de Saint-Avold pour proposer aux résidents des balades dans leurs voitures de collection. »

QUESTIONS A...

Michel Fabriol, président de l'association IDéale DS Lorraine

« Très heureux de nous retrouver pour cette première balade »

Comment les membres de votre club ont-ils vécu les deux mois de confinement lié au coronavirus ?

« Ils ont bricolé sur leurs voitures anciennes, des petites réparations qu'ils n'ont pas le temps de faire le reste de l'année. Ils ont même épuisé tout ce qu'il y avait à faire !

C'était un peu compliqué pour trouver des pièces de rechange car, même si nous passions commande auprès de nos fournisseurs, les délais d'envoi étaient longs. Pour garder un lien entre tous les adhérents, notre secrétaire Dominique en-

voyait par mail des blagues, des jeux à faire, des devinettes... Un de nos membres, Yann, a occupé son temps à peindre une fresque sur la façade de son garage où l'on reconnaît Tintin, les Dupont et Dupond, le capitaine Had-dock et... une 2 CV. »

Crise sanitaire oblige, IDéale DS a dû annuler un des moments forts de l'année à Saint-Avold, le « bouchon »...

« Oui effectivement, la 3^e édition du « bouchon », ce rassemblement de plus de 150 voitures anciennes

dans les rues de Saint-Avold circulant au ralenti, était programmé pour le 26 avril.

Tout était prêt mais nous avons dû l'annuler, tout comme la virée à Toulouse en juin, les vacances en septembre ou encore les promenades en vieilles voitures que nous proposons aux résidents de maisons de retraite de Metz. Notre moral en a pris un coup mais ce dimanche, nous sommes tous très heureux de nous retrouver pour cette première balade. »

Justement cette balade

sur les routes du pays bouzonvillois et boulageois nécessite aussi d'appliquer des règles sanitaires...

« Outre la promenade en voitures, nous avons prévu de pique-niquer au bord d'un étang sur un terrain privé.

J'ai demandé à tous les participants de venir avec leurs masques, le gel hydro-alcoolique, leurs tables et chaises, leurs couverts et leur nourriture à ne pas partager. Le club offrira l'apéritif et le servira avec... des gants ! »

Propos recueillis par O. Bo.

